





XVII Edición

Programa de Voluntarios Expertos en Proyectos de Cooperación Internacional para el Desarrollo

El Fondo Extremeño Local de Cooperación al Desarrollo presenta su 17ª edición del Programa Voluntarios Expertos en Cooperación Internacional para el Desarrollo que permite la prestación de asistencias técnicas y el intercambio de conocimientos y experiencias entre el mundo local de Extremadura y América Latina.

Durante cuatro semanas, expertos y expertas en gestión de servicios municipales en la administración local extremeña podrán compartir buenas prácticas y lecciones aprendidas con municipios latinoamericanos fortaleciendo sus capacidades institucionales, lo que les permitirá mejorar la calidad de sus servicios y con ello la calidad de vida de las personas promoviendo un desarrollo más equitativo y sostenible.

Voluntarios Expertos pretende de igual forma, fomentar la cooperación y el intercambio entre municipios de diferentes países, creando redes de colaboración y aprendizaje mutuo.

A lo largo de las dieciséis ediciones anteriores, más de 300 expertas y expertos que trabajan en el ámbito local extremeño han tenido la oportunidad de prestar su conocimiento, apoyo técnico y compromiso con los municipios de los países del Sur.

En esta 17ª edición se convocan 12 plazas en cuatro países: Bolivia (6), El Salvador (2), Paraguay (2) y Uruguay (2).

El Programa Voluntarios Expertos está apoyado por todos los socios de FELCODE –Municipios, Mancomunidades y las Diputaciones de Cáceres y Badajoz– y las entidades con las que trabajamos en terreno, lo que facilita el logro de los objetivos marcados en cada convocatoria: contribuir a fortalecer el mundo local en los países en los que FELCODE viene trabajando, a la vez que acercamos a técnicos y técnicas extremeñas al mundo de la cooperación internacional para el desarrollo.

Por todas estas razones, animamos a participar en esta nueva edición a todas aquellas personas que sientan inquietud por la cooperación al desarrollo y que desde su experiencia y conocimiento, puedan dar respuesta a las demandas definidas en los perfiles de las plazas que se convocan este año.

EL VALOR DE LA COOPERACIÓN TÉCNICA

Como quedó patente en el "Encuentro 15 años de Voluntarios Expertos" celebrado en Badajoz en noviembre de 2019, la cooperación técnica es uno de los instrumentos de mayor impacto que podemos poner en marcha en el marco de la acción internacional llevada a cabo por los gobiernos locales.

De hecho, este instrumento ha adquirido especial relevancia en los últimos meses al ser reconocido como prioritario en la nueva Ley de Cooperación y Solidaridad Internacional de Extremadura y en la nueva Ley nacional de Coo-

peración Internacional para el Desarrollo y Solidaridad Global.

Esta última define la cooperación técnica como el conjunto de actividades dirigidas al fortalecimiento de capacidades institucionales y de recursos humanos del país socio, que pueden incluir actividades de formación y capacitación, acompañamiento técnico y transferencia de conocimientos y tecnología, y que en el caso de instituciones públicas involucra a su personal con el fin de establecer alianzas con administraciones públicas de países socios.

Bases

Objetivos:

Prestar apoyo técnico especializado en países del Sur socios de FELCODE.

Fomentar la participación y formación de técnicas/os y expertas/os de Extremadura en iniciativas de cooperación técnica mediante el voluntariado internacional y a través del intercambio de experiencias y la transferencia de conocimientos.

Contribuir a la sensibilización de la población extremeña sobre la realidad de otros países con distinto nivel de desarrollo, tomando conciencia sobre su realidad social y económica y sobre la necesidad de contar con políticas públicas que fomenten la solidaridad y cooperación para el desarrollo.

Requisitos:

Hombres y mujeres con formación acorde al perfil de cada plaza y con experiencia laboral acreditada, de al menos 5 años, preferentemente vinculados al ámbito local y/o a instituciones locales extremeñas (ayuntamientos, diputaciones, mancomunidades, grupos de acción local...).

Duración:

La estadía en el país de destino será de un mes, debiendo llevarse a cabo las asistencias técnicas durante el año 2023.

> Presentación de solicitudes hasta el 16 de junio

Solicitudes:

Las personas interesadas deberán cumplimentar el formulario de solicitud que se encuentra en la web de FELCODE www.felcode.org

En la solicitud deberá indicarse la plaza o plazas –hasta un máximo de dos– por las que se opta, y adjuntar CV y carta de motivación en la que se explique, el motivo e interés por participar en este Programa.

En nuestra web podrán encontrar información detallada de cada una de las plazas convocadas.

Criterios de selección:

Las personas participantes serán seleccionadas tras un proceso de valoración de sus CV y cartas de motivación, de acuerdo al perfil profesional requerido para cada plaza.

De ser necesario, se recurrirá a entrevista personal que se realizaría mediante videoconferencia.

En el proceso de selección, además de la adecuación al perfil, se valorará positivamente la experiencia laboral y/o profesional –prestándose especial atención a la experiencia de trabajo en el ámbito local extremeño–, la experiencia en cooperación internacional al desarrollo y en el mundo del voluntariado así como la capacidad de adaptación a nuevos entornos de trabajo.

La participación en este Programa supone la plena aceptación de sus bases.

La organización se reserva el derecho de quedar alguna plaza vacante si estima que el perfil de los candidatos y candidatas no se adecúan a la plaza solicitada.

La decisión adoptada por la entidad será inapelable.

Condiciones para las personas seleccionadas

La persona seleccionada deberá:

- Participar en los talleres y sesiones de formación que impartirá la organización.
- Establecer contacto previo, apoyado por FELCODE, con los socios locales con los que desempeñará su labor de voluntariado con el objetivo de fijar y concretar el alcance y la agenda final de su trabajo.
- Permanecer en el país de destino por un periodo de cuatro semanas.
- Seguir las recomendaciones y directrices marcadas desde la organización en lo que concierne al trabajo a realizar y guardar confidencialidad de la información recibida en el desarrollo de sus funciones.
- Respetar los derechos de los beneficiarios y actuar de forma diligente y solidaria.
- Rechazar cualquier contraprestación material o económica, salvo las que proporcione la organización.

- Cumplir con las recomendaciones de seguridad y sanitarias correspondientes.
- Al regreso, y en el plazo de un mes, elaborar un informe-memoria final en el que se recojan las tareas realizadas y una evaluación del programa (según el modelo de informe aportado por la entidad). La no entrega en tiempo de este informe-memoria o la insuficiente calidad del mismo impedirá la participación del voluntario/a en futuras ediciones del Programa.
- Al regreso, llevar a cabo una actividad de sensibilización en su territorio con el objetivo de dar a conocer el trabajo realizado.
- Las voluntarias y voluntarios seleccionados tendrán cubierto los gastos de desplazamiento al y desde el país de destino, alojamiento, seguro médico, y se le concederá una ayuda, en concepto de bolsa de viaje, para cubrir otros gastos que se generen en terreno (comidas, desplazamientos internos, pago de tasas aeropuerto...).

Solicitud de participación en el programa:

Perfiles de asistencias técnicas convocadas, actividades y lugar donde desarrollarán las actuaciones • Plazas totales: 12

BOLIVIA (6)

Contraparte local:

Gobierno Autónomo Municipal de Tarija.

1. Fomento de la oferta cultural en el municipio de Tarija.

Fomentar y potenciar la actividad cultural en el municipio de Tarija a través del impulso de la colaboración público/privada (gobierno municipal/centros culturales) con el fin de incrementar la oferta cultural de Tarija.

Perfil: formación y experiencia en gestión de proyectos culturales y artísticos, fomento de la producción artística y dinamización de la economía naranja

2. Mejora de la producción del olivar en el municipio de Tarija.

Fortalecer capacidades de productores y técnicos del municipio de Tarija en lo que respecta al manejo agronómico del cultivo del olivo, producción de plantines de alta calidad genética y apoyar en la zonificación de sitios con potencial para implementar el cultivo.

Perfil: formación y experiencia en manejo agronómico del cultivo del olivar en lo que respecta a poda, riego, fertilización, cosecha, producción de aceite y aceitunas de mesa...

3. Innovación digital: Fab Lab Tarija.

Desarrollar el contenido metodológico para el funcionamiento de un Fab Lab, proporcionando medios a los alumnos/as y emprendedores/as en el desarrollo de los trabajos y prototipos y mejorando el conocimiento sobre fabricación digital.

Perfil: formación y experiencia en gestión y funcionamiento de sistemas y laboratorios de innovación y fabricación.

Contraparte local:

Gobierno Autónomo Municipal de San José de Chiquitos y CEPAD, Centro para la Participación y el Desarrollo Humano Sostenible.

4. Elaboración de un plan de comunicación y marketing para el Museo de Santa Cruz La Vieja, en el municipio de San José de Chiquitos.

Elaborar un plan de comunicación y marketing digital con acciones concretas para el posicionamiento del Museo Santa Cruz la Vieja, con el objetivo de atraer turistas y visitantes.

Perfil: formación y experiencia profesional en materia de marketing, comunicación social y digital, producción audiovisual, diseño gráfico... aplicados a la dinamización de museos y/o centros de recepción de visitantes.

5. Apoyo y refuerzo a los proyectos de obra pública impulsados por el Gobierno Municipal de San José de Chiquitos.

Colaborar en el diseño de nuevos proyectos de obra pública impulsados por el Gobierno Municipal de San José de Chiquitos; así como en la supervisión de proyectos de obra que ya estén en marcha, dotando al municipio de nuevas herramientas e instrumentos que mejoren el funcionamiento de la Secretaría Municipal de Obras Públicas.

Perfil: formación y experiencia en gestión de proyectos de obra pública promovidos por ayuntamientos y gobiernos locales.

Contraparte local:

Gobierno Autónomo Municipal de Tiahuanaco y CEPAD, Centro para la Participación y el Desarrollo Humano Sostenible.

6. Fortalecimiento del sector turístico en el municipio de Tiahuanaco.

Desarrollar acciones específicas del Plan de Desarrollo Turístico Sostenible de Tiahuanaco, entro otras: capacitación de agentes públicos, guías turísticos y empresas turísticas; diseño de sistema de información y estadísticas turísticas, formación en promoción turística a través de redes sociales...

Perfil: formación y experiencia vinculada a desarrollo del turismo, específicamente en áreas rurales como el turismo cultura, de naturaleza y comunitario.

EL SALVADOR (2)

Contraparte local:

Mancomunidad La Montañona.

Puesta en marcha de acciones priorizadas en el desarrollo del Circuito Turístico La Montañona.

Teniendo como base el documento "Priorización de acciones para el desarrollo turístico del circuito la Montañona", elaborar una propuesta de proyecto que dote de recursos a los Comités de Desarrollo Turístico para impulsar acciones estratégicas priorizadas.

Perfil: formación y experiencia vinculada a desarrollo del turismo, específicamente en áreas rurales con alto potencial en turismo de naturaleza, cultural y gastronómico.

2. Formación para la mejora y diversificación de la oferta gastronómica en el Circuito Turístico La Montañona.

Realizar, en primera instancia, un diagnóstico sobre la oferta gastronómica y productos locales de los 7 municipios de la Mancomunidad de La Montañona, para posteriormente diseñar una propuesta de mejora y diversificación de la oferta gastronómica del Circuito Turístico La Montañona.

Perfil: formación y experiencia en el ámbito de la restauración y la gastronomía con valores locales, con capacidad de comunicación y transmisión de conocimientos.

PARAGUAY (2)

Contraparte local:

Gestión Local / Mancomunidad de Municipalidades de Cordillerita.

1. Ordenamiento territorial y urbano de la Mancomunidad de Cordillerita.

Contribuir a la construcción de las bases para un futuro Plan de Ordenamiento Urbano y Territorial de la Mancomunidad de Cordillerita y de los cuatro municipios que la conforman; reforzando las capacidades en la materia de los/as intendentes, concejales/as y técnicos/as municipales.

Perfil: formación y experiencia en gestión de proyec-tos y planes de ordenamiento te-rritorial y urbano, con enfoques de sostenibilidad, género e inclusión social.

2. Mejora de la gestión de los residuos sólidos en la Mancomunidad de Cordillerita.

Sobre la base del diagnóstico realizado en el año 2022 a cerca de la situación de la gestión de los residuos en los municipios pertenecientes a la Mancomunidad de Cordillerita, diseñar un plan de trabajo para los próximos 2-3 años que permita encarar con certeza y racionalidad lo que debería ser en el futuro el proyecto mancomunado de "Creación y uso de una Planta de Tratamiento Integral de Residuos".

Perfil: formación y experiencia profesional vinculada a la gestión de los residuos sólidos en todas sus fases: recolección, tratamiento y disposición final.

URUGUAY (2)

Contraparte local:
Ministerio de Turismo de Uruguay (MINTUR).

1. Impulso al desarrollo del Turismo Rural en Uruguay.

A través de la visión nacional que aporta el trabajo en el Mº de Turismo, analizar la problemática y dificultades para el desarrollo del turismo en áreas rurales, generando capacidades locales y realizando una propuesta de desarrollo del producto turístico rural en las regiones Centro-Sur y Norte.

Perfil: formación y experiencia vinculada a desarrollo del turismo, específicamente en áreas rurales con alto potencial en agroturismo y ecoturismo.

2. Diseño de una propuesta de turismo gastronómico en territorios uruguayos fronterizos con Brasil.

Diseño de una propuesta del turismo gastronómico que contribuya a la creación de una oferta orientada a que los turistas puedan vivir una experiencia integral memorable mediante los recursos gastronómicos que posee Uruguay y en particular en la frontera uruguayo-brasileña.

Perfil: formación y experiencia vinculada a la puesta en valor de la gastronomía local como seña de identidad territorial y como producto turístico.

•••••	Organiza y	/ Financia:	



Fondo Extremeño Local de Cooperación al Desarrollo

...... Instituciones colaboradoras:

BOLIVIA

Centro para la Participación y el Desarrollo Humano Sostenible, CEPAD Gobierno Autónomo Municipal de Tarija Gobierno Autónomo Municipal de Tiahuanaco Gobierno Autónomo Municipal de San José de Chiquitos

EL SALVADOR

Mancomunidad La Montañona

PARAGUAY

Gestión Local

Mancomunidad Municipalidades de Cordillerita

URUGUAY

Ministerio de Turismo